

AGENDA

LISULA
Réunion
publique
de l'Adec

Demain, dans le cadre de l'élaboration du Schéma de développement économique, d'innovation et d'internationalisation (SRDE2) de la Corse, le président de l'Adec rencontrera les acteurs économiques de Balagne, à 18 h à l'hôtel Santa Maria.

Restaurant d'application du lycée

Le restaurant d'application du lycée de Balagne accueille le public les mardis, jeudis et vendredis le midi, en période scolaire.

Réervations au 04.95.63.04.28.

BELGUDE**Téléthon et Sant'Andria**

Dimanche, deux manifestations sont programmées sur la commune. Des animations au profit du Téléthon : à 10 h marche de 4 km, inscription libre ; à midi restauration sur place, figatellu à casgiu frescu ; de 10 h à 18 h de nombreux stands seront installés, structure gonflable pour les enfants.

L'après-midi, la fête de Sant'Andria, Zitelli in Piazza, débutera à 14 h : *giu di e case, mascarati è mascarosi...*

OLMI È CAPPELLA**Marché de Noël**

Dimanche, l'Association du Giussani organise son marché de Noël dans la salle des fêtes.

CINEMA

Cette semaine, au Fogata**La fille du train**

Thriller de Tate Taylor. Avec Emily Blunt, Rebecca Ferguson, Haley Bennett. Séance ce soir à 21 h. *Moi, Daniel Blake* De Ken Loach. Palme d'Or au festival de Cannes.

Séance mercredi à 18 h. *Les animaux fantastiques*

Film d'aventure. Avec E. Redmayne, K. Watson, D. Fogler, A. Sudol, C. Farrell. Séances mercredi, vendredi et samedi à 21 h ; dimanche à 15 h et 18 h. *Afrika Corse*

Comédie de Gérard Guerrieri. Avec Michel Ferracci, Jacques Leporati, Gérard Guerrieri. Séances jeudi à 21 h et samedi à 18 h.

Munticellu, école exemplaire

Le concept de l'école de Munticellu, inaugurée en 2012, est unique. Un enseignement adapté aux élèves et un fonctionnement énergétique à basse consommation

Hier matin, l'école de Munticellu était une nouvelle fois au centre de toutes les attentions. Au cours de cette matinée axée sur la gestion énergétique, la principale problématique soulevée était de savoir comment réduire le budget de fonctionnement d'une commune. Dans un premier temps, Jean Payen, conseiller municipal en charge des affaires scolaires, a globalement présenté la conception et les différents atouts pédagogiques du bâtiment scolaire, dans les locaux de la mairie.

Qu'est ce qu'une école ?

"Idéalement, c'est un ensemble d'espaces et de locaux dans lequel différents adultes accueillent des enfants et non des élèves, afin de leur dispenser un enseignement collectif ou individuel".

Avant sa construction, le projet avait été longuement étudié. *"En 1977, l'école de Munticellu comptait 6 élèves et était menacée de fermeture. Hyacinthe Mattei a voulu privilégier son développement. En 2003, le pari est remporté, avec 115 élèves au compteur. Mais les locaux scolaires ont rapidement atteint leurs limites. Alors nous avons envisagé une nouvelle édification. Cependant, à l'inverse d'un projet de construction normale, nous avons d'abord défini ce que nous voulions, puis nous avons choisi l'architecte, qui a concrétisé les plans.*

Afin d'accueillir ces enfants avec bienveillance, les locaux ont été élaborés avec une meilleure gestion des énergies. À la charge de la commune, cette école a coûté 4,5 millions d'euros. 80 % ont été financés par l'Ademe".

"Les enfants au centre de ce projet"

Mickaël Gerber, chargé de mission pour l'Agence Locale de l'Énergie à Montpellier, s'est rendu sur place afin de visiter "cette école qui ressem-



Lors de la visite, tous ont eu l'occasion de découvrir l'architecture particulière de cette école. / PHOTOS MARIA-SERENA ALIOTTI

ble à l'école idéale que j'imagine". "Nous accompagnons les petites et moyennes collectivités dans la gestion quotidienne de l'énergie et de l'eau. La gestion énergétique se fait pièce par pièce. Il faut analyser ses factures, les comparer avec les précédentes et vérifier les changements tarifaires et la consommation", a-t-il précisé. Au cours des rénovations de bâtiments, plusieurs facteurs sont à prendre en compte : leur consommation initiale et les matériaux et équipements qui les constituent.

"Jusqu'ici, il y avait un manque d'exigence du côté du maître d'ouvrage. L'école de Munticellu s'inscrit dans une démarche performante. Elle est conçue dans le bon sens environnemental et confortable en toute saison. Elle sort des schémas classiques", a-t-il ajouté lors de son introduction. Comme trois autres écoles, elle a été visitée afin que ces bâti-



La première partie de la visite a eu lieu à la mairie de Munticellu où le bâtiment a été présenté.

ments "performants et confortables" soient disséminés sur toute la Corse.

MARIA-SERENA VOLPEI-ALIOTTI

Ademe* : Agence de l'environnement et de la maîtrise de l'énergie

Nouvelle protestation contre les parkings payants

Hier matin, plusieurs dizaines de Balanins se sont rassemblés sur le parvis de la mairie de Lisula, afin de protester contre la décision prise par la municipalité, de laisser les parkings payants à l'année.

Rappelons que lors du dernier conseil municipal, les élus avaient approuvé à 12 voix contre 11 l'ouverture des parcs de stationnement de la ville, à l'année, à compter du 1^{er} novembre 2016, date de la fermeture de ces derniers.

C'est aux côtés de la population que les membres du collectif "Per Una Città Viva" se sont réunis, afin de pouvoir s'entretenir avec le maire. Absent pour la journée, Jean-Joseph Allegri-Simonetti s'est excusé auprès de ses concitoyens et des Balanins présents, avant de proposer une entrevue aux porte-parole du collectif, dans les jours prochains.

Affaire à suivre...



C'est aux côtés de la population que les membres du collectif "Per Una Città Viva" se sont réunis, afin de pouvoir s'entretenir avec le maire. / PHOTO M-S-V-A

M-S-V-A